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Texte biblique 

La vérité vous rendra libres 
Jean 8, 31-36 

Jésus disait à ceux des Juifs qui croyaient en lui : « Si vous demeurez fidèles à ma parole,
vous êtes vraiment mes disciples ; alors vous connaîtrez la vérité, et la vérité vous rendra
libres. » Ils lui répliquèrent : « Nous sommes la descendance d’Abraham, et nous n’avons
jamais été les esclaves de personne. Comment peux-tu dire : “Vous deviendrez libres” ? »
Jésus leur répondit : « Amen, amen, je vous le dis : qui commet le péché est esclave du
péché. L’esclave ne demeure pas pour toujours dans la maison ; le fils, lui, y demeure pour
toujours. Si donc le Fils vous rend libres, réellement vous serez libres.
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Méditation

Laissons nous surprendre

Jésus s’adresse ici à des Juifs qui croient en lui. Il vient de leur dire quelques paroles fortes

sur lui-même et sur son lien avec le Père. Et « beaucoup crurent en lui »*, écrit saint Jean,

même s’ils n’ont pas très bien compris de qui il parlait. Mais bientôt, le dialogue prend une

autre tournure. Jésus a des paroles sévères sur le péché et l’esclavage qu’il génère, sur la

prétention des Juifs à être libres parce qu’enfants d’Abraham. Les auditeurs se montrent alors

de plus en plus hostiles. Quel est donc celui-là qui se prétend au-dessus d’Abraham ? Qui

est-il celui-là qui se prétend à la fois la vérité et la liberté ?

Là où le bât blesse pour les Juifs, dont nous n’avons ici à mettre en cause ni la bonne foi, ni

la bonne volonté, ni la justice, ce ne sont pas les paroles et les gestes de ce prophète qu’ils

admirent et ne demandent qu’à suivre, c’est que Jésus franchit un pas que nul autre n’a

franchi : il se place au-dessus d’Abraham et de tous les autres prophètes… au rang de Dieu !

C’est inadmissible ! Peut-être est-il bon de se souvenir que pour nous aussi ces paroles sont

stupéfiantes. Ne nous habituons pas à l’Évangile, pour qu’il reste toujours pour nous une

bonne nouvelle. Libérons-nous de nos certitudes, de nos habitudes, de nos vérités toutes

faites, pour entendre cette parole qui nous invite à nous recevoir comme des fils, membres de

la famille, accueillis dans ce lien entre le Père et le Fils, parce que libérés de l’esclavage du

péché par celui qui, seul, est « le Chemin, la Vérité, la Vie »**.

*Évangile de saint Jean 8,30.

**Évangile de saint Jean 14, 6.
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